

NOTAS

TENIENDO EL Ejecutivo en cuenta que continuando las causas que motivaron el Decreto Ejecutivo de 31 de Marzo del año próximo anterior...

La misma autoridad, en vista del creciente trabajo que hay en el Aduan de Guayaquil, y de que es necesario, por consiguiente, aumentar el tren de empleados en esa oficina; ha resuelto crear en el Aduan de Guayaquil el Colector, con el sueldo mensual de cien sueres.

Hasta que la próxima Legislatura señale la cantidad que desira para pagar de este empleado, se aplicará ese gasto a la partida del artículo 313 del Presupuesto.

CON FECHA primero del presente mes se han dictado las siguientes reformas al Decreto Ejecutivo de 1º de Enero de 1901, que determina el personal de empleados de las Capitanías de Puerto de la República:

El art. 4º del mencionado Decreto, dirá:—Manta.—Un Capitán de Fragata (Capitán del Puerto), con ciento cuarenta sueres mensuales—al año \$ 1,680.—Un Cabo matricul, con sesenta sueres mensuales—al año \$ 720.—Un Tercero, con veinticinco sueres mensuales—al año \$ 300.—Cuatro mariceros de la clase, cada uno con veinte sueres mensuales—al año \$ 960.

RECIBIDA DE LA LEGACION FRANCESA.

Y por ser asunto de suma importancia, las autoridades correspondientes de la Provincia de Pichincha han recibido especial encargo de tener especialísimo cuidado en que se conserven intactas las dos pilastras q' sustentan en su centro un pequeño cilindro de cobre, gradaado, que la Comisión Geodésica de Francia acaba de colocar para sus observaciones relativas a la revisión de la medida de un arco del Meridiano de Pichincha sobre el "Rucu-Pichincha", y la otra, en el cerro de "Pombarca" (Francés urcu) al N. E. del pueblo del Quinche.

No se puede ocultar á nadie que la desaparición de uno solo de estos cilindros sería de gravísimas consecuencias; pues no sería á lo más una nada menor que á repetirse sus observaciones en toda una sección de la Meridiana.

QUITO

(De nuestros cuantos) Marzo 21.—En "El Grito del Pueblo" y algún otro diario de Guayaquil, se leen las correspondencias de esta Capital, en las cuales se refieren con dafia da intención, se comunica y se asegura que el Comandante Samuel Franco, está sumariando por medio de un asistente a la persona del joven Luciano Fern.

Si los que vivimos á merced del buen concepto que somos considerados en la sociedad; si los que gozamos de buena fama, hemos de correr riesgo de que cualquiera ale la voz, para humillarnos, será en breve destruido, poco más ó menos, el buen nombre de la sociedad misma, y con él habrán desaparecido hasta las mismas triviales nociones de justicia, y respecto á la honra ajena.

Pues, es preciso para evitarlo, que de cualquier nada quede; y nosotros, sin otro móvil que el de salvar la verdad, damos a conocer esas correspondencias, y expresamos que es falsa, absolutamente falsa, la especie que se ha levantado contra el Comandante Franco, quizás por algún malqueriente suyo.

—Ya que nadie se acuerda del cañón del Pencillo acordémosnos nosotros, al señor de Polanco, que nos repaaciones y trabajos conducentes á que de nuevo señale la hora meridiana el cañoncito del Pencillo?

El público quiteño estaba acostumbrado á la detonación que señalaba los doce del día, y todos arreglados sus relojes según el estándar que se les daba. No se diga que ninguna mejora es dudarse en Quito, y que la inercia es la atmósfera respirable.

La señora Ramona Ortiz perdió ayer en la calle la cantidad de cuarenta y dos sueres en un juego de cartas.

y seguridad, quien la devolvió á la expresada señora, previas las formalidades de costumbre.

—¿Qué se hace del producto de la recolección conocida con el nombre de el pan de San Antonio, recolección que se verifica en la capilla de Cantuta?

—Van los señores á ese lugar, piden una limosna, y son rechazados.

Luego no es para los pobres el bendito capillo.

Debe darse cuenta de la inversión de aquel dinero.

No dudamos por un momento de la honestad de quienes lo manejan, pero sí podemos dudar de la bondad del reparto.

Porque á veces, el favoritismo exclusivista toma visos de caridad..... Y bueno es saberlo para no andarse con engaños misticos.

—Nos dicen que el señor don Graciano Lanza, Presidente del Comité "Diez de Agosto" trata de contraer un empréstito con el objeto de contratar con un artista extranjero la construcción del monumento á los héroes del 10 de Agosto.

Pero ¿existen ya los modelos, siquiera en vía de ensayo?

¿Sobre qué base se hará el empréstito? ¿Qué artista se le contratará?

¿Qué individuo ó individuos vigilará la ejecución en Europa?

—Por resolución del M. I. C. Cantonal van á formarse jardines en la plaqueta de la Merced.

Terminada esa obra, el mismo Concejo se ocupará, por haberlo resuelto, en el embellecimiento de la plaza de la Recoleta, hoy en lamentable estado de abandono.

—En la semana pasada dimos cuenta de que en una taberna del Ejido veinticinco indios habían quedado narcotizados con una sola botella de aguardiente.

Hoy añadiríamos que en muchos otros estancos se vende bebidas nocivas á la salud, pero que nadie se inquite en practicar una somera inspección. El pago del estancuillo no debe considerarse como una patente de la autoridad para expender públicamente venenos con el nombre de aguardiente, mayonesa, nizado, verdete, etc. etc.

—Asegúrese que, bajo la dirección del Ingeniero señor Francisco Schmidt, se construirá en la cumbre del Pencillo un pequeño Observatorio astronómico, destinado á servir á los trabajos de la Comisión Geodésica.

Y á propósito de Observatorios: ¿qué fin tuvo la bella idea de don Augusto N. Martínez, de construir uno en el Pichincha, con la erogación de todas las Sociedades geográficas y astronómicas del mundo civilizado?

—El Presbítero Manuel María Ramos, cura de Santa Prisca, negóse ayer á dar sepultura gratuita al cadáver de un indígena, no obstante la orden expresa, en el Enciclopedia Político de la parroquia. Decla á bueno y evangélico pastor, que primero le habían de matar antes que él dar las llaves del cementerio, sin pago previo de los derechos de defunción.

CABLE

Una entrevista

Londres, 25.—El Barón Huvivshi Matrus, primer secretario de la legación japonesa, en una entrevista de esta tarde dijo que la insistencia Rusia de obligar á la China, y la probable victoria de la diplomacia rusa mañana obligará al Japon á hacer frente á la peligrosa situación en la cual ninguno de los poderes está tan hondamente afectado como el Japon, en el estado de guerra que se abre, los cuales son tan pasajeros que hacen los documentos totalmente obsoletos al Japon, aun cuando China sea los tratados.

Dice además que supone que Grn Bretaña, Alemania y los Estados Unidos, pronto entrarán contra Rusia, pero esto es todo lo que pueden hacer á favor del Japon.

Respecto á la cuestión pelea, hay que ver si peleamos con los rusos ahora, ó si se deja para más tarde.

Rusia, como tiene derecho á Manchuria, y el extranjero estará en camino de asegurar Corea.

Nuestro gobierno cree, que igualmente considerando la crisis, tiene sus ojos muy abiertos y no será conducido á precipitar su acción por los "junguetos" del Japon, los cuales se abietamente dueños por la guerra inminente, sin embargo, se ve que la guerra es inevitable, ellos no dejarán de atacar al Japon, aun cuando éste no abra grana para tener algún punto, pues como resultado de

estas razones puede ocurrir que los japoneses crean mejor la lucha en el presente momento que no dejar que venga eventualmente.

La razón principal contra éste hecho es que el Japon está ahora principiando una nueva era industrial, la cual sería muy temporalmente si los japoneses por la fuerza de las armas, el prevenir los hechos de R. sia, si podemos conducir á otros poderes y no nos amenazan con hostilidades, llegaremos á realizar que debemos dejarlo indefinidamente, y que otra acción de los pasos necesarios para arreglos semejantes con la China, lo cual significará la partición del imperio chino, terminando abiertos.

Si nos oponemos debemos natural pensar que tendríamos el apoyo moral de los Estados Unidos, quien es el campeón de estos principios.

También los ministros de Gran Bretaña, Alemania, el ministro chino, facion hoy en la tarde á la oficina del ministro de Negocios extranjeros, y le arguieron que el gobierno británico haga presión en orden á prevenir que Rusia obtenga las firmas necesarias en el acuerdo de Manchuria.

Las apeliaciones de ayuda hechas por China, han fallado á producir ninguna demostración directa de Gran Bretaña ó aparentemente de cualquiera de los otros poderes en San Petersburgo, para Rusia persistentemente se adhere á la convención de que los acuerdos secretos no le con ieren á nadie sino á ella y á la China.

Sobre este terreno Gran Bretaña ha pedido copia del acuerdo, todo intencionalmente.

Ataque á una columna Pretoria 26.—La fuerza de Babinon, incluyendo la columna de Strekron, a las 11 horas de Delaluf fuera de 1500 hombres al sudeste de Ventersdorp y después de derrotarlo le persiguió rápidamente con el resultado de que la retaguardia boer fué completamente vencida y el convoy, incluyendo rifles, fué capturado en Vaalhoek.

Las tropas se han capturado muy bravos y ligeros y han capturado dos cañones de 15 libras, un pompón, seis maxims, 820 cartuchos de munición gruesa, 15,000 cartuchos de munición fina, 160 rifles, 53 vagones y 24 carros, además de 140 prisioneros.

Nuestras pérdidas han sido muy pequeñas.

Muchos boers han sido muertos e heridos.

Arrestos

Londres 26.—Varios anarquistas sospechosos disfrazados de monjes han sido arrestados.

Un despacho al Daily Mail dice que durante la procesión del Jolo y la aplicación han sido escolados varios individuos de su paso de ayer en las calles.

China apela a los EE. UU. Nueva York 26.—China ha hecho su apelación final á los Estados Unidos, hoy, á fin de que le preste su ayuda para declinar mañana la firma del tratado de Manchuria, como ha sido demandada por Rusia.

La aplicación ha sido hecha personalmente al Secretario Hay por el ministro chino y comunicada por los representantes chinos á los gobiernos ante quienes están acreditados.

Hasta ahora las apeliaciones no han dado otro resultado que declarar la objeción á las negociaciones á los arreglos secretos de la China.

Colisión entre los militares Londres 26.—Dicen de San Petersburgo que en la colisión que tuvo lugar el lunes por la noche entre los militares y la gente de la factoría han habido mucho derramamiento de sangre y se han hecho muchos arrestos.

MUERTO POR UN CONDOR Un comerciante limeño, don José Portero, no obsequiar á un representante suyo, alemán, durante su permanencia en Lima, con una espléndida cacería. A este efecto habieron en el campo, donde, después de haber permanecido algunos días y como remate de fiesta pro-

pusieron coger los pollos de un condor que anidaba en la grata de un elevado peñasc.

Así pues, sin hacer caso de las advertencias de los demás empezó la ascensión, valiéndose de una cuerda, la que amarraron en la cúspide del peñasc. El alemán no quiso renunciar á la impetuosa de apoderarse de los pollos y armado de un cuchillo, descendió por el cordón después de cerciorarse que los padres de las pequeñas aves se habían ausentado.

Cuando llegó frente á la grata, cayó sobre él, como un rayo, el condor que corría en ayuda de sus hijuelos. Entonces se trabó una lucha horrible. El cazador intentó en vano clavar su cuchillo en las carnes del ave. Los que desde arriba observaban el peligro no podían tirar piedras, por temor de herir á su compañero, y el arma era impotente contra las recias plumas.

Lucha tan desigual había de terminar de un modo desastroso para el cazador, y así fué en efecto.

En un momento de descuido, el condor hizo presa con sus garras y picó á la vez, arrancándole un ojo y la mejilla izquierda, pero como se refrenase más y cayó al fondo del abismo donde quedó convertido en horrible carnicería. Los restos fueron conducidos á Lima.

EL FERROCARRIL

El señor Dr. José Peralta, Ministro de Relaciones Exteriores, en su viaje de Quito á Guayaquil, ha inspeccionado los trabajos del Ferrocarril del Sur, y con tal motivo, ha dirigido el 19 del presente este telegrama al Presidente de la República:

Estoy entusiasmado con los trabajos del ferrocarril, pues nunca creí que estarían adelantados. La línea está lo calizada hasta cerca de Tiguán; y ¿lo creerá usted? Hay personas que arrancan las estacas de localización y borran toda señal para que los ingenieros pierdan el trabajo de nuevo.

En la apertura de la trocha principia en Pichishi, al pie de Alausi; trocha en la que existen varios trabajos de corte, minas, etc. Desde la milla 25 hasta la 18 hay poco que hacer para que los terraplenes puedan llamarse tales. Desde la milla 18 hasta Huigra, los terrenos están ya interrumpidos por pequeños trochos de roca que vuelan diariamente con las minas.

Presenció un espectáculo grandioso en Huigra mismo. Un estribo de la Cordillera se extendió hasta el río obstruyéndolo completamente el paso. Pues bien, lo habían abierto con un trabajo de 22 pies de profundidad y echádole dentro de un metro que 2 barriles de pólvora negra, un alambre eléctrico prendió la mina y la inmensa mole de roca voló en un instante y obstruyó la corriente del río formando un lago; el agua venció el obstáculo y se transformó en una cascada que arrastraba los escombros con el ruido espantoso. De Huigra á Naranjito se faltan los puentes para poner los rieles. De Naranjito á Bucuy chico, hay que hacer ligeros reparos, porque han sobrevenido derrumbos. De Bucuy chico está la línea expedita.

He notado el orden mas severo en los campamentos; y los negros mismos se hallan ya sujetos á rigurosa disciplina. Tienen brazos y el Gobierno inglés no permite traer más jamaicanos.

El señor Bennett, me dijo que acababa de recibir orden de la Compañía para poner cuanto antes el ferrocarril en Guamate. Los subcontractistas se disputan la construcción de la línea y han dejado alijo Manchano, á pesar de su enfermedad, tomó últimamente tres millas entre Pichishi y Alausi. Además es decir, le que he sido muy tratado en todos los campamentos. Me consideraban como á representante de Ud. y me honraban de todas maneras.

De Huigra al ferrocarril es un interpederecero á la memoria de Ud. está levantado. La historia le hará justicia completa, y el granido de sus enemigos no pasará el límite de hoy.

Su amigo, José Peralta.

Costa Rica y Nicaragua

Damos á continuación, (tomados de "El Peridico" de Granada, 22 de Febrero, los telegramas cambiados entre los Presidentes de Costa Rica y Nicaragua, con motivo de la intenciona de Federico Mora contra el Gobierno de Iglesias.

Señor Presidente de Nicaragua: La conducta franca, leal y por demás

oportuna observada por usted respecto de la intenciona de Federico Mora, cuyo fracaso acaba de tener lugar, y correspondencia de mi gratitud, obsequio, me es grato asegurarle que no solo puede usted contar con la más completa reciprocidad, sino con que me esforzaré en cuanto á mi poder para asegurarle de la más cordial amistad entre ambos Gobiernos.

Unidos en ese común sentir, habremos de asegurar la paz y tranquilidad de los dos países, condiciones indispensables para su prosperidad.

Aprovecho esta oportunidad para presentar á usted el testimonio de mi reconocimiento y las manifestaciones de mi más alto aprecio.

(I) R. Iglesias.

Señor Presidente de Costa Rica: Con especial satisfacción he leído su atenta y elevada respuesta en vista de la consolidación de la paz entre los dos países, siempre he manifestado á usted mis amistosos propósitos de buena vecindad y celebro que esas protestas hayan sido comprobadas ahora con hechos tangibles que demuestran elocuentemente la lealtad y franqueza con que procede mi Gobierno en toda circunstancia. Ojalá que esto sea motivo para que los lazos y vínculos que ligan á ambas Repúblicas se estrechen más y más y que la tranquilidad pública no se vea perturbada en Centro América en adelante.

Riendo á usted las más expresivas gracias por las importantes protestas de reciprocidad que hace y no dudo que inspirados nuestros Gobiernos en los sentimientos de verdadera fraternidad, la paz será efectiva en ambos países.

Reitero á usted mis consideraciones y amables deseos, tengo la honra de suscribirse su atento seguro servidor y amigo,

(I) J. S. Zelaya.

SALINAS

Señor Director de "El Tiempo".—Guayaquil. Marzo 10 de 1901.—El pintoresco puerto de Salinas se halla actualmente animadísimo; el número de familias procedentes de Guayaquil, ha aumentado considerablemente. Con la venida del Canónigo doctor José M. de Santistevan, han aprovechado los del lugar, para hacer congregar á sus parientes y amigos, pasan de cien los que han recibido este sacramento.

Han habido también algunos matrimonios entre los naturales, celebrados con gran alegría y festejados por toda sencillez gente, teniendo lugar entre ellos una ceremonia muy rara, que me he dado á conocer en un chivo, á los costumbres de estos pueblos. Cuando los recién desposados se dirigen á sus cabinas, vestidos con sus mejores galas y en lucido acompañamiento de los parientes y amigos, que van á felicitarlos por su nuevo estado, encuentran amarrado sólidamente á uno de los costantes de la casa un chivo, siendo éste más ó menos grandescrudo según las proporciones pecuniarias del novio.

Una vez instalada la reunión, después de haber apurado algunos sorbos del afamado "Aniz para señoras", del amigo Noriega, y cantado, al compás de la guitarra, versitos algo originales, el costancero se dirige al matrimonio, con un discurso de maldades ocultas y de traer desavenencias en los matrimonios, lo descuartizan en un santiamén y con su carne preparan el convite y sigue por unos cuantos días la diversión y el buen humor.

No queda más que la orgía, sobre todo el marido, si, por muy mala casado y festejados, no se hubiere matado el chivo. Es como un sacrificio druidico que ofrecen al genio infernal de la discordia para aplacar su cólera y así evitar los terribles estragos que originan los chivos. Cada parido tiene sus costumbres, se consuetudina en muchos de ellos con el mayor grado de fuerza sus antiguas tradiciones.

Gracias á los esfuerzos é influencias del doctor Santistevan, secundado por este vecindario, van, muy pronto, los habitantes de Salinas, á hacerse con á derecho é indemnización de la primera, á tener una capilla.

Ya se ha formado un comité de señoras, en que figura muchas matronas de Guayaquil, residentes aquí, para arbitrar fondos para la obra, y extra consuetudina de caballero encabezada por el doctor Santistevan, se la dirigirá á

Santa Elena para recabar del Concejo Cantonal el permiso para edificar y el correspondiente terreno donde se ha de levantar la pequeña, pero hermosa capilla; orillas del mar, con su esbelta torre, para que pueda verse fácilmente en las topobalcenas vecinas al sonido de la campana, llamando a los fieles a congregarse en su sagrado recinto y elevar sus plegarias al Altísimo.

—Ayer fué un día caloroso y hoy en la madrugada cayó una abundante lluvia acompañada de mucho viento, la que ha causado una verdadera alegría entre los habitantes de este lugar, pues ya desesperaban que no lloviera pronto y placientemente en sus campos de arena, donde las primeras lluvias, aparece con la mayor rapidez fresca y abundante yerba que constituye un excelente pasto para sus ganados y, por consiguiente, en aumento en sus producciones agrícolas.

La casa donde funcionan las oficinas del cable está ya concluida y muy pronto tendremos una reunión agradable, pues con motivo del bautismo de dicha oficina, los galantes señores empleados del cable se preparan a obsequiar con un magnífico baile a las familias que se encuentran en estas playas.

La fiesta promete ser de lo más lucida y de grato recuerdo, dada la exigüidad y educación que distingue a los empleados, comenzando por el señor Walker, simpático jefe del cable. Trataré en la próxima correspondencia de hacer una descripción algo minuciosa de tan brillante fiesta.

Antes de concluir manifestaré a Ud., señor lector, que ya he comenzado algunas familias a hacer las gestiones necesarias para adquirir los terrenos donde piensan levantar próximamente sus casas, dada la escasez de ellas en Salinas. Uno de los más entusiastas es, sin duda alguna, el señor don Eleodoro Avilés, que se encuentra aquí con su estimable familia; no bien habló, y como a influencia de la hermosa playa, cuando exclamó lleno de gozo: "Pero si esto es un Paraíso! ¿Si no puede haber en toda la costa algo mejor!—Y a su vez, cada una de las personas que lo acompañaban, participaba tanto de su opinión como de su entusiasmo."

Hasta la próxima, Señor Director.

El Correspondiente.

AVISOS DEL DIA

Inscripción
De la fecha de treinta días se inscribirá la hipoteca otorgada, ante mí, por el señor Carlos Antonio Holguín al señor don Angel Serrano, que está en construcción en la calle de "Santa Elena" de esta ciudad.

Lo que comunico al público para los fines legales.
Guayaquil, Marzo 23 de 1901.
1 v. Espinoza.

Sucesión
El Alcalde 2.º Municipal, a solicitud de los herederos del señor Simón Amador, ha de declarar abierta la testada a los bienes de dicho señor, que está en construcción en la calle de "Santa Elena" de esta ciudad.

Lo que comunico al público para los fines legales.
Guayaquil, Marzo 23 de 1901.
1 v. Vallejo.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque.
Micoles, 27.—San Ruperto, obispo y confesor, y san Juan Damasceno, obispo y doctor.

Movimiento de la Inna.
Luna llena.—Vapores fluviales.
El "Guayas" sale hoy para Barba Rucia, a las 8 y 1/2 m.
El "Bolívar" sale hoy para Babahoyo e intermedios, a las 9 m.
El "Olmedo" sale hoy para Paná, Machala y Santa Rosa, a las 10 m.
El "Nobol" saldrá mañana para Samborombón, Salitre, Dos Esteros, Las Ramas, California y Vinces, a las 9 m.
El "Sucre" saldrá mañana para Vinces, a las 8 y 1/2 m.
El "Dante" saldrá mañana para Daule, Balzar e intermedios, a las 9 m.

Bombas de guardia.
Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Olmedo" N.º 7 y "Avilés" N.º 12. Agradecido de Rodolfo Chaves Franco.

Botas de turno.
En la presente semana harán el turno la del "Sur", situada en la calle de "San Alejo" y la "Central", entre "Colón" y "Boyacá".

Vapor "Colón"
El vapor de este nombre saldrá de Guayaquil el Durán todos los días a las 7 y 1/2 a. m., y a las 1 p. m., excepto los domingos.

Ferrocarril.
Balida de trenes: de Durán a Chimbo todos los días a las 9 a. m., excepto los domingos.

Correos.
Entrada del Carchi, Imbabura, Pichincha, Loja, Tungurahua y demás lugares pertenecientes a esas Provincias (por la vía de Chimbo) sin encomiendas y con cartas certificadas.
Para Araya, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes a esas Provincias (sin encomiendas y con cartas certificadas).
Para Naranal y demás lugares pertenecientes a esa Provincia (sin encomiendas y con cartas certificadas).
Para "El Oro" y demás lugares pertenecientes a esa provincia (con encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Una mujer muere a bordo del vapor "Clemente Ballán".
Ayer a las once de la mañana, llegó del Morro y Posorja, el vapor de este nombre, trayendo a su bordo el cadáver de María Luisa Cárdenas, que se embarcó enferma en Posorja. Hé aquí detalles que al respecto tenemos:
La mujer indicada había continuado viajes entre este Puerto y Posorja, a consecuencia del mal estado de su salud, pues sufría de una afección pulmonar.

El lunes como a las 1 3/4 de la mañana, la Cárdenas se embarcó en Posorja, en circunstancias que los trenes con rumbo a Posorja, después el vapor se abrió con rumbo a este Puerto.
Como a las 4 a. m. se agravó de su enfermedad, y algunos de los pasajeros dieron parte al Capitán del hecho y del estado de agonía que se encontraba.
En la travesía de Posorja a este Puerto, de las doce como a las 4 3/4 a. m. El doctor Coronel que venía como pasajero, auxilió en sus últimos instantes a la moribunda Cárdenas, a bordo del vapor señor Cuadra, hizo levantar una acta, suscrita por todos los pasajeros en la cual se manifestaba el caso violento de la muerte de la indicada María Luisa.

Tan pronto como llegó el buque al Puerto, el Capitán dió el respectivo parte a la Capitanía del Puerto, y a la Intendencia de Policía.
Varios deudos de la occisa la saltaron en un atado y la condujeron a su domicilio en la calle de "Chanduy" intersección "Vélez", en donde tenía una tienda.
Comisaría Municipal.
Ayer se han hecho las siguientes citaciones: al dueño de la casa Núm. 147 de la calle de la "Industria", por tener un chancón en el patio; a la dueña de la casa Núm. 79 de la calle de "Ayaucacho" y en la calle de "Lazaristas", al dueño de la casa Núm. 28, para que riegue cascado en el patio.

—El Inspector Calmet, dió cuenta que en el barrio de las Peñas, existen ocho faroles del alumbrado público con sus lanas rotas.
—El Inspector Murillo puso en conocimiento del Comisario que en la calle de "Clemente Ballán", frente a la casa del señor Alvar, se encuentra rota una guía de agua potable.
—El Inspector Villavicencio dió cuenta que, en la calle de "Sucre" se encuentra en mal estado el farol Núm. 377 del alumbrado público.

Góttaras.
Con motivo del fuerte agüacer de anoche, se han abierto muchas góttaras en las techos, y ésta ha sido la causa por la que están haciendo su agosto los albañiles.
Sindicato.
Hace algún tiempo que dimos la noticia de que se había formado un sindicato con el objeto de proveer de pescado fresco de la mar a esta ciudad, y parece que se ha hecho ya el pedido de un vapor de buen andar, para que haga este servicio.

Setena.
La Setena de la Virgen de Dolores se está celebrando con mucha pompa y solemnidad en la Capilla de su nombre y hay grandes preparativos para la fiesta.
Escorialistas.
Muchas familias se preparan a salir al campo con el objeto de pasar allí la Semana Santa, para gozar de mejor temperamento que el que tenemos en esta ciudad.

Cambio de autoridades.
Se remueve con mucha insistencia que ya efectuarse un cambio general de las autoridades de todas las parroquias rurales de esta Provincia, por convenir así al buen servicio.

Oseguilo.
Ya está lista la elegante cinta que contendrá la sortija que el Gobierno obsequiará al señor Delegado Apostólico, Monsiöer Gasparri.

Tiendas.
Con motivo de no haberse terminado la obra de la Gobernación, no se pueden ocupar la nuevas tiendas, pues cuando llegue se llenan de agua y los comerciantes no quieren ser víctimas de la pérdida de sus intereses.

A viaje.
Próximamente emprenderá su viaje a Machala el señor Gobernador de esa Provincia, después de haber arreglado varios asuntos pertenecientes a dicha Provincia.
En mal estado.
El aparato telefónico que está en el Matadero, así como el alambre que se halla en el suelo, en distancia poco más o menos de una cuadra, se hallan en un estado ruinoso y necesitan reparación.

Club "Guayas"
Para esta noche están citados los miembros del Club "Guayas" con el objeto de ocuparse de asuntos muy interesantes.

ROIZ

Llamamos la atención sobre nuestro surtido, especialmente en los siguientes artículos: telas de seda negras y de colores, telas de lana negra, sombreros en general, calzado y artículos confeccionados.

Guayaquil, Marzo 14 de 1901—1m

M. A. ROIZ & Co.

Barádro.
Los vecinos del varrio de las Peñas se quejan amargamente de que la playa la han convertido en baradero de embarcaciones, tanto mayores como menores, estando prohibido.

No hay contrabandistas.
Hace algún tiempo que no se capturan contrabandos, a pesar de los fuertes impuestos que tienen las mercaderías y esto se debe a la actividad que desplega en los juicios la Junta encargada de dictaminar, para ser repartidas las cantidades entre el Fisco y los captauros.
Plumas de Garza.
Algún tiempo habían desaparecido los cazadores de garzas blancas, más ahora que han vuelto a ponerse en boga en Europa, las plumas han comenzado con entusiasmo a emprender en este productivo negocio.

Compañías.
Se están componiendo los objetos que han llegado dañados de la Exposición de París, para que sean remitidos a la Exposición de Bófilo.
Trabador.
Se ha ordenado al Ayudante del Jefe del destacamento de Juná, que permita el trabajo del Delegado Apostólico del vapor "Imperial" al crucero "Cotopaxi", para que pueda continuar su viaje a Santa Elena.
En Santa Elena.
Antier a las diez de la mañana llegó el crucero "Cotopaxi" a Santa Elena, conduciendo al señor Ministro Peralta y su comitiva.

Junta General.
El sábado próximo, a las 7 1/2 de la noche, tendrá lugar la sesión a que fué convocada la Junta General de Socorros Mutuos "Estrella de Chile", con el objeto de terminar la discusión del proyecto reformativo de los Estatutos.
Mis finébre.
El 30 de los corrientes es el día designado para la celebración de una misa finébre en la Iglesia de La Merced, dedicada a la memoria de la señorita Herlinda Bravo, fallecida en esta ciudad el 29 de Marzo de 1900.

La celebración de la misa ha sido postergada para el día indicado, por ser el viernes la fiesta de Dolores, fecha en que el rito romano prohíbe los oficios fúnebres.
Noticias varias.
Se ha remitido al Ministerio respectivo, el acta de la Junta de Hacienda celebrada el 18 de las corrientes, para el aprobación del Gobierno.
—Se encuentra enfermo el señor Belarío González Barzo.
—El señor Antonio Raymondí ha sido nombrado Jefe vocal de la "Sociedad Artística del Guayas".
—Los vecinos de la calle de Sucre, entre Santa Elena y Sein de Marzo, nos piden hagamos presente al señor Comisario Municipal que la acera se encuentra cerrada, motivo por el cual se han inundado los patios.
—Esta noche celebrará sesión la Sociedad "Hijos del Trabajo".
—El aparato telefónico del Matadero se encuentra en mal estado y no presta ningún servicio.
—Ha renunciado el cargo de oficial de oficial de bujanías de la Administración de Correos el señor Francisco T. Bravo.

—Por encontrarse enfermo no concurre ayer a su despacho el Alguacil Mayor señor Dionisio Fajardo.
—El vapor "Imperial" ha hecho escala en Tumbez. Hoy se le espera en este puerto.
—Con motivo del agüacer de ante-

noche el solar del antiguo Teatro se ha convertido en una laguna.
—La oficina de Investigaciones entregó ayer el señor Horacio Lecero, un anillo de brillantes de valor de 60 sucres, que le fué sustraído en días pasados por José Medina.
—Ayer entraron al Mercado 36 bultos de carga interiorana.
—Esta noche saldrá para Santa Rosa el vapor "Imperial".
—El vapor "Colón" trajo ayer 140 bultos de carga interiorana.
—Mariano Baquero formó un escándalo mayúsculo, ayer a las 2 p. m. en la calle de Colón, maltratando a un menor hasta el extremo de romperle la cabeza; en esos instantes no había un espectador, razón por la cual la falta de individuo quedó impune.
—El menor Andrés Carrera, sufrió un accidente cardíaco ayer a las 1 p. m. frente a la casa Municipal, siendo atendido en la botica del Pueblo.

—El carro N.º 33 de la línea del Salado, que se encontraba dañado, ha sido retirado del servicio con el objeto que reciba varias reparaciones.
—Una mujer llamada Baltasara Fuentes y que se encontraba en completo estado de embriaguez, sufrió una caída ayer a las 9 a. m. en la intersección de las calles de Boyacá y 3 de Octubre, dislocándose un brazo.
—El palebot "Feliz Porvenir", que se encuentra en el Muelle Fiscal, está recibiendo carga para el Archipiélago de Galápagos.
—J. Bolofia maltrató de un modo cruel, ayer a las 4 p. m. frente a la Municipalidad, a un hijo suyo de corta edad; los fuertes golpes que el niño quedó exánime. El señor Comisario Municipal que presenció este hecho, ordenó inmediatamente el arresto del padre cruel, siendo conducido a la Cárcel.
—Una partida de muchachos matabeños que se reúnen todas las noches en la intersección de las calles de Sucre y Santa Elena, tienen en constante alarma al barrio, a causa de los continuos escándalos que forman.
—A Pedro Albino que posea una zapatería en la calle de la Caridad, le han sustraído 12 pares de zapatos, por el valor de 50 sucres.

—Manuel Carballo formó un escándalo ayer a las 3 p. m. en la Plaza Bolívar, siendo conducido preso a la Policía.
Notas de Felidia.
Daniel Echaverría se encuentra preso por embriaguez y escándalo.
—Por haber formado un escándalo en la calle de Colón, fué capturado por el inspector Zapata, un individuo llamado Marcelino Jaramillo.
—Por amenazas y embriaguez se encuentra detenido Jorge Antón.
—Juan Neira fué reducido a prisión por orden del Comisario Arblaiz.
—La menor Petra Alvarado, fué aprehendida por los elaboradores de Policía en la Avenida Olmedo, por andar a desahoras de la noche con un individuo de apellido Mario, el que también fué conducido preso.

El oficial Egüez citó al dueño de una cantina situada entre las calles de Luque y Boyacá, por vender licor en altas horas de la noche.
—El número de contraventores calificados por el Comisario es de 16.
—Por embriaguez se encuentran presos el Sr. M. Diaz, María Vera y Delfín Portilla.
—Por escandalosos han sido condenados a tres días de cárcel por el Comisario de turno: Eusebio Caballero, María de la Caña, Nicolás Acosta y Vicente Hidalgo.
—Hoy hará el turno el ayudante señor Balanzategui.

En el remate de Casas y Babilis un novio puede hacer su ajuste completo con poco dinero.

Casas y Babilis rematadas.—Se ocupan de realizar toda clase de negocios ya sea particular por pedio del marfillo.

Escritorios americanos, ninguno vende a precios que venden Casas y Babilis.

Juegos de Muebles Americanos venden Casas y Babilis baratísimo.

Casas y Babilis rematadas, desean que tanto el rico como el pobre visiten la casa encontrando la diferencia de precios de otros establecimientos.

Casas y Babilis tienen constantemente gran surtido de muebles de bujico, como ser sillones, juegos de muebles de 18 piezas; sillitas para escritorio de resorto. Gel silitas alicmadas.

Remate Casas y Babilis.—Siempre tienen artículos por obsequios a precios de un 50 oyo más baratos que en cualquiera otra parte.

Paraguas venden a precios que parece imposible Casas y Babilis.

Cebatas, fraldas, medias, camisetos, poschos, siempre encuentran un surtido en casa de los rematistas Casas y Babilis.

Artículos para plans venden baratos Casas y Babilis rematadas.

Baules y cajas de todos tamaños venden Casas y Babilis rematadas.

Quiéren ustedes comprar bucoo y barato, pues bien, visiten la Casa de Remate de Casas y Babilis, Mallecón, entre 9 de Octubre y General Elizalde.

Remate Casas y Babilis.—compran pianos, muebles de ardoles de vidrio y cristal, como ser floreros, fruteras, polveras, dulceras, jarras, maniquilleras, conchas para helados, platos, etc.

Casas y Babilis tienen un completo surtido de vajatorias de toda clase, roperos, armarios, consolas, saporadores, bibliotecas, mesas, veladores.

Casas y Babilis rematadas realizan gran cantidad de artículos de vidrio y cristal, como ser floreros, fruteras, polveras, dulceras, jarras, maniquilleras, conchas para helados, platos, etc.

En el remate de Casas y Babilis venden artículos nuevos de último sistema, a \$ 10.

Rematista Casas y Babilis ofrecen artículos a precios que por lo barato no tienen competencia.

Es el remate de Casas y Babilis la casa de confianza, que vende todo bueno y barato.

Tapajos de todas clases tienen siempre Casas y Babilis rematadas.

ESCUELA DE SAN ALEJO.
Se previene al público que las matriculas de la Escuela Municipal de Niños de San Alejo, situada en la calle de "Chanduy" número 227 quedan abiertas desde hoy hasta el 8 del mes entrante.

Admite alumnos internos y semi-internos a precios convencionales, garantizando esmerada asistencia y contratación en la educación de los niños.
15 v. El Director.—Federico S. de Viteri.

PUBLICACION IMPORTANTE.
Prevengo a todos los propietarios de talleres y demás personas que adeudan en el establecimiento de este diario, que al transcurrido el plazo de 30 días sin ser presentados a cancelar sus cuentas que me adeudan por materiales y calado, me veré en el caso de publicar sus nombres por la prensa, sin perjuicio de la vía ejecutiva que les seguiré.
Belisario C. Babilis Armiños.
Guayaquil, Marzo 6 de 1901.—30 v.

PEDRO A. ARBORENTALES.
CIRUJANO-DENTISTA



En el más breve tiempo, concluye sus operaciones.
En extracciones usa el anestésico local DORSINIA del Dr. Young.
Calle de la "Central", cerca del Parque Seminario.—Horas de oficina: de 1 a 5 p. m. Buero 1.º de 1901.—30 v.

Dr. Manuel C. San Miguel.
ABOGADO.
Calle de la "Municipalidad" número 136, (Calle de la "Central") cerca del Parque Seminario.—Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 6 p. m.
De fensa gratis para los pobres.

Gran realización de muebles a precios de costo. Calle de Luque, frente a Maulme

Irene Ochoa á Curaca dejando el expediente en que tuvo lugar el incendio de la casa de esta señora el día 19 de Febrero. Este juicio permaneció entre Ochoa (el escribano) y Banguen hasta el expresado incendio, y un día, cuando el hoy dice Banguen que el expediente se quemó con su escrito y demás documentos que en él tenía. El caso consta así: que al amanecer del día del incendio, se hallaba Banguen en custodia de un gran número de trastos, en el portero de esta edificación, entre los dichos trastos habian bañiles, cacerones, mesas, sillas, camas de madera desarmadas, cestos, etc., y el que tuvo lugar para desarmarlos, etc., etc., y el que tuvo lugar para desarmarlos, etc., etc., pero sea de esto lo que fuere, es lo cierto que Banguen conservaba ese expediente en su poder, de modo legal y de bitarrio. Inter tanto, permanece este hombre fuese gozando del fruto del trabajo que hizo, mientras que los otros infelices dueños del fondo que conserva Banguen en su poder, viven lejos de privaciones y sin otro motivo que lo poco que pudo proporcionarles para su sustento....! Espero confiado el castigo de tantos delitos, pues aun no ha muerto la fe en mi alma. Lo que dejo expresado consta de un modo evidente al Sr. Dr. don Rafael Guerrero, asesor en este juicio, y las personas que diadnas de algo de lo que dejo referido, pueden tomar informes de él: así marcha ca Babahoyo la Administración de Justicia: igual si señores Ministros que componen la Sala de lo Contencioso de Guayaquil, se dignen pasar la vista por este incorrecto artículo.

Babahoyo, 4 11 de Marzo de 1901.
6 v. Pedro León Franco.

COMPANIA "BOULDER" No. 16
Se participa á las personas interesadas y al público en general, que la Rifa de los obispos del Bazar, que se celebró el 25 de Diciembre y se postergó, por no haber recibido las cuentas de las Agencias, se efectuará en la falta el 7 del próximo Abril, con casto no sesenta premios, la mayor parte artículos de lujo y fantasia.

Se explica á las personas que hayan recibido stickers de la Rifa, tengan la bondad de abonarlos al cobrador para poder armar el juego de las cuentas.

Guayaquil, Marzo 17 de 1901.
22 v. El Ayudante Encargado.

Francisco N. Rendón
DENTISTA

Está á la disposición de sus clientes en la calle de "Ingeniería", primer número, lugar donde ha trasladado su oficina dental en una oficina de señoras.

Horas de consulta:
de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Julio 17-6 m. 69.

Lancha "Margarita"
Esta lancha á vapor se feta para llevar familias aboró 6 para viajes de los pueblos vecinos por muy módicos precios; tiene capacidad para 20 personas.

Para tratar oficinas:
Botero & Barrio Nuevo,
Guayaquil, Marzo 8 de 1901-3 meses.

Gremio de cargadores
Se cita al gremio de cargadores de esta localidad, para que concurra desde hoy hasta el día de los correajes, á matricularse á la Policía Municipal.

Las personas que no lleven en el sombrero la placa color púrpura y se les concurre al ejercicio del oficio de correaje, con el casto de conformidad con el Reglamento de Policía Municipal vigente.

Guayaquil, 10 de Marzo de 1901.
10 v. El Comisario Municipal

160 LOS AMORES

habían apoyado los dos en el antepecho de una ventana que daba al Sena, y so pretexto de ver llegar la regia comitiva, entablaron la conversación siguiente:

—Mi querida Nancy, dijo Raul, ¿que pensáis de todo esto?
—¿A qué llamas tú todo, querido Raul?
—En primer lugar, á la calma que reina desde hace días en el Louvre y en segundo á la alegría que se demuestra hoy.....
Nancy se puso seria y contestó:
—¿Has estado alguna vez en las orillas del mar, amigo Raul?
—No.
—Pues si hubieses visto el Océano, sabrías que por lo regular suele preceder la calma más grande á la tempestad y luego hay un antiguo adagio que pretende que los que se rieñ el sábado lloran el domingo.
—Pues precisamente hoy es sábado.
—Y tal vez sea muy exacto mi refrán.
—¡Oh! ¡oh! Nancy, murmuró Raul, ¡qué preocupada estás! ¿Acaso presentís alguna desgracia?
—¡Y tanto!
—¡Dios mío! exclamó Raul impresionado por la gravedad de Nancy.
—Querido Raul, prosiguió la linda camarista, yo soy la princesa Casandra del Louvre y cree en mis predicciones.
—¿Y qué habéis previsto?
—Escucha; desde que el señor de Coarasse ha sido reemplazado por el príncipe de Navarra, cualquiera se figuraría que hemos

JARDIN SIN COMPETENCIA—Flor y fruto de la casa de Nicolás Cervantes y Baxos. En este antiguo y acreditado jardín, se hacen decoraciones de flores naturales, ramos, buquets, guirlandas, etc., etc., con sus flores, canastas, media luna, estrellas, anclas, y aparatos de toda forma. Se venden charoles de flores y plantas de todas clases á precios sumamente módicos, semillas de flores y hortalizas de varias clases.

Esta casa cuenta con jardineros prácticos para atender á todo pedido el cual será casto pílulo con prontitud y esmero.

También se encarga de arreglar y cuidar jardines.

Para cualquier de estos asuntos, dirigirse al señor Eduardo F. Cruz, mi representante en el mismo jardín, ca. le del "Cementerio" número 74.—Teléfono 41.

¡SELLOS DE COBRE CANCELADOS!
SE COMPREN Y CAMBIAN
Todas las personas que me manden por los sellos 1.000 ó 10.000 de cualquiera sellos cancelados del Ecuador, Colombia, Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de sobres de los sellos de correo cancelados de México, Noro América y otros países extranjeros, y si los sellos mandados son de superior calidad, yo mandaré en cambio superiores sellos ó de dos á cinco veces la cantidad de sellos mandados á mí.—También mandaré ramos objetos, útiles y valiosos, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circulares sobre aplicación.—Cualquier número de sellos viejos y ramos del Ecuador de los años de 1865 á 1871; de Colombia de 1859 á 1876; de Bolivia de 1867 á 1875; y del Perú de 1860 á 1870, todos los sellos los compro á precios más altos, y remitiré el dinero en cartas certificadas á vuelta de valores.—Para el franquicio de las cartas dirigidas al Perú, tengo la bondad de usar los sellos de la denominación más pequeña.

W. V. Peñacra.
Platibush—N. Y.—N. América.

Licitación
Por disposición de la Junta del Ferrocarril de "El Oro" se convoca á concurso de licitadores para la continuación de la vía férrea de esta ciudad al Pasaje, por el término de sesenta días contados desde la fecha, siendo condiciones principales para presentar propuestas, las siguientes:
1a.—Las propuestas versarán sobre la continuación de la línea fija solamente, ó sea de la vía, en estado de correr trenes, sin que se construya ni se construya la construcción de ninguna otra obra adicional.
2a.—Los contratistas acreditarán haber depositado vínculante la suma de \$ 10.000 en metálico, á orden de la Junta, en cualquier Banco de Guayaquil para que quedo el beneficio de ella si dichos contratistas no principiaran los trabajos en el plazo que llegue á estipularse, con materiales suficientes para trece kilómetros de vía, quedando, además, reconocido el contrato; pero si los trabajos fueren comenzados dentro del plazo fijado, el depósito no se suspenderá, sino que seguirá siempre á órdenes de la Junta para satisfacer cualquier multa á que se sujetaran los contratistas por falta de cumplimiento ó demora, etc.; advirtiéndose que el pago lo hará la Junta después de concluido y entregado cada kilómetro de vía con los fondos del Ferrocarril depositados en el Banco Comercial y Agrícola.

Para allanar cualquier dificultad en el mismo caso en que se abran las propuestas, la Junta otorga la concurrencia personal, ó por medio de apoderados legales, de los oponentes.

La Junta se reserva el derecho de admitir la propuesta que más le conviene á sus intereses. Estas propuestas se presentarán en pliegos cerrados al infrascripto Secretario de la Junta, quien dará todos los informes que se solicite.

Machala, Enero 13 de 1901.
00 v.—24. El Secretario.—M. Cruz Marillón.

WINO DE BUGBAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades medicas de Paris en la ANEMIA, la GLOSORIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTOMAGO, las CONVALESCENCIAS.
Se halla en las Principales Farmacias.

NEUROSI NE PRUNIER
FOSFATO DE CALCIATO DE GU PURO
Reconstruye general, Depuración del Sistema Arterial, Neuroléptico, Excita de trabajo.
Bebida general, Anemia, Aguillos, Faltas de memoria, Jaquaca.
NEUROSI NE JARABE NEUROSI NE GRANULADA NEUROSI NE CEREAL NE OMBLES
DEPOSITO GENERAL: CHASSIN & C. Paris, 4, av. de Valenciennes

PAPEL FAYARD Y BLAYN
La mas barata y la mas apta para curar IRRITACIONES del Pecho RESFRIADOS, DOLORES, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERNIAS, LLAGAS.
Papel y sacabites contra los CALLOS, GUSOS-DE-POLLO.— Se halla en todas las Farmacias y Droguerías.

Gran Casa de Remates DE CASAS Y RUBIO
Casa de confianza
Se compran muebles nuevos y usados, pianos y se reciben toda clase de mercaderías á comision. Se venden propiedades, terrenos, covachas, y se adelanta dinero sobre mercaderías en general.
—¡VER PARA CREER!

Al Baccarat
Realizacion general de todas las existencias. Precios mas baratos que el costo
SOLO POR 15 DIAS
Lograr la ganga.
Guayaquil, Marzo 22 de 1901. 15 v.

Hojalateria y Colchoneria Central
A los comerciantes y al público en general ofrezco un gran surtido de artículos de Hojalateria, por mayor y menor, lámparas con lámpara para tordales, para alumbrado público, ídem de pared para recimientos, útiles para pulperia concretados al arte, tinas de baño de mayor á menor. Lámparas de cristal para mesa y de hojalata para pared, jaulas para canarios, pericos y loros, y una ininidad de artículos.
Colchones de lana de Sebo y paja, de la medida que lo necesitan, encontrados listos y cerca para embarcarlo en la acreditada Hojalateria que está en la calle "Pedro Carbo", frente á la Oficina de la Loteria entre "Nueva de Octubre" y "Francisco Icaza", antes "Olmado", y en la Secuencial calle "Municipalidad" Ba. cuñdra, casa del señor Matamoros entre "Pedro Carbo" y "Caridad".
Marzo 23-30 v. LUIS F. GRIJALVA.

Evangelista Calero
Traslada su acreditada zapateria de primera clase, de la calle de "Boyaca" á la calle de "Pedro Carbo", casa nueva de la familia Nolasco, situado del lado de la Fotografía Olmado, en donde se ofrece de nuevo con su extenso y dido surtido y magníficos materiales á su numerosa clientela y al público en general, á quienes hace lijeros obsequios para Semana Santa.
Marzo 4-3 meses.

"La Marina"
GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS de Miguel Alburquerque y Cia. sucesores de casa de Icaza
Desde esta fecha, ofrezco al público la más perfecta elaboración de esta antigua y acreditada marca. Su picadura y la especialidad del papel, aseguran, en su sabor agradable y en su erer precio, á todos los cigarillos, conocidos hasta hoy. No confundangana, procuremos y no fumarán otros.
Mientras nos lleguen las cajetillas con nuestro nombre, los Cigarillos que fabricamos hoy con cajetilla antigua llevan un sello, trce de los obsequios, que van adentro, que dice: SUCESORES M. ALBURQUERQUE Y CIA. Hacemos esta aclaración, porque sabemos que hay en plaza alguna existencia de los fabricados anteriormente á nosotros.
Miguel Alburquerque & Cia.
Depósito principal: Calle de la "Municipalidad" No 71.—Apartado de Correo 247.
Febrero 11-.

Curiosidad
Todos preguntan cuál es la mejor foto. grande.
La que más dura y nunca se borra, es la imitación de porcelana.
Y solo se consigue en su establecimiento
Julio Báscenes,
FOTOGRAFÓ Y PINTOR.
Calle del "Arzobispo" y plazaeta "Moctailvo".

Zapateria Bolívar
DE BELISARIO CHILUZA ARMijos
Esquina "Sucre" y "Boyaca" No 261
En este acreditado establecimiento encontrará el público en general un completo surtido de calzado elegante de última moda para señores, señoras, niños y niñas presentados modernos sin competencia.
Venta de artículos de zapateria recientemente llegados, por mayor y menor.
Febrero, 14 de 1901.—1 mes.

"Los Puritanos"
FABRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS DE M. DEL CARMO M. & CIA.
Premiada en la Exposición de la Sociedad Financiera del Guaya. de 1896
Las personas que deseen fumar un cigarrillo excelente pídalo. Los Puritanos. Fijense en la capacidad de su picadura, granada, preparada solamente con tabaco escogido de Esmeraldas y Balnear.
Igual material emplean en los ya muy afamados cigarras.
Depósito principal: calle de la "Municipalidad" No 69.
Apartado de Correo 247.
Octubre 1-1 año 85

Dr. C. Navá
CIRUJANO DENTISTA
Ofrece á su distinguida clientela y al público en general su nueva oficina en la Plaza de Rocafuerte, del lado de la Fotografía Matamoros y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, muelas y raíces sin dolor.
Con su procedimiento original tan celebrado en el extranjero.
Oficinas, empastes y ortopraxias de porcelana con perfección y sin molestar al paciente.
Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca.
Oficina: Plaza de Rocafuerte, Al lado de la Fotografía Matamoros y Jaramillo.
Diciembre 15 de 1900.—20 v.

Terrenos municipales
Habiendo rematado el ramo de terrenos municipales, por el término de un año, los arrendatarios se sirvan pasar á la oficina del señor Vicente González Bazo, á pagar el canon correspondiente al primer semestre.
Guayaquil, Marzo 4 de 1901.
30 v. Gustavo Páezes.—Rematista.

RESTAURANT "SIGLO XX"
Desde esta fecha queda abierto este establecimiento en el floreciente caserío de Durán, con el propósito de facilitar á los viajeros y familias que por paso tengan á vista, todas las comodidades apetecibles, para no hacer desagradable un viaje de recreo.
La propietaria.—M. S. Aguirre.
Durán, Marzo 8 de 1901.—30 v.

Dr. José Maria Iturralde
MEDICO-CIRUJANO
Calle de la "Municipalidad" No 79.

Gran Taller de Sasteria DE MIGUEL ALBURQUERQUE
Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luzpe" y "Aguirre", es decir, el que está obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sasteria, que ya todos conocen; pero no satishecho con esta instalación y deseano garantizar una vez más, á mi gran clientela no he repado en gastos para que mi señor hermano don Gonzalo Alburque, que popular costador haba sido, de la antigua casa de Pava, viniese á ponerse al frente, como Director y primer costador de mi taller, en el que se encuentra y ofrecido al público, complacer al más exigente en vestir.
Guayaquil, Octubre 20 de 1899.
Miguel Alburquerque.
Gonzalo Alburquerque
JUAN M. BENITES, "Municipalidad" No 212. Consultas de 12 á 1 p. m.
Imp. de "El Tiempo".

DE LA BELLA NANCY 161

vuelto á la edad de oro.—La reina Catalina y la princesa Margarita no hacen más que darse besos y abrazos, el rey dice que ya no se fastidia, la reina madre abraza al príncipe Enrique de Borbón con protestas de amistad, y Renato le hace una corte obsequiosa y no cesa de pedirle perdón por haber intentado asesinarle.
—¿Y nada de eso os parece de buen agüero, Nancy?
—Nada, querido Raul.
—¿Y habéis hecho alggnos vaticinios?
—Predije á la princesa Margarita que se independaría el día menos pensado con la reina madre. Profeticé al rey que Renato asesinaría ó envenenaría á alguien antes que pasen ocho días.—Y vaticiné en fin, al príncipe de Navarra, que todavía experimentaría una porción de sinsabores y quizás también desgracias antes que conduca al altar á la princesa.
—¿Y qué respondió el príncipe?
—Se burló de mí.
—¡Bueno! ¿y el rey?
—El rey se encogió de hombros.
—¡Muy bien! ¿y la princesa?
—Me ha dicho que yo estaba loca.
—¿Tendéis que hacerme también á mi alguna predicción Nancy?
—Podría ser que sí. Te predigo, prosiguió Nancy en tono burlón, que harás un gran viaje dentro de poco.
—¡Pardiez! exclamó Raul poniéndose colorado como una guinda; iré á Navarra.